

飛躍

H I Y A K U
第 429 号

TOKAI UNIVERSITY TAKANAWADAI JUNIOR & SENIOR HIGH SCHOOL



東海大学付属高輪台高等学校・中等部 学校報

●発行日／2023年5月1日
●発行者/東海大学付属高輪台高等学校・中等部 校長・片桐知己治

「知性と品性、そして感性を」

若き日に汝の思想を培え

若き日に汝の体躯を養え

若き日に汝の智能を磨け

若き日に汝の希望を星につなげ Aim your hopes towards the stars in your early days

Cultivate your thoughts in your early days

Nurture your body in your early days

Develop your intellect in your early days

2023年度 入学式

TOP*NEWS 吹奏楽部 金管八重奏 全国大会 銀賞受賞!
ダンス部 USA School & College Nationals
全国選手権大会 2位!



中等部代表の佐々木さんと高等学校代表の加藤さんによる「入学の言葉」



ようこそ高輪台高等学校・中等部へ

高校新入生

1年7組 加藤 和奏

これから始まる高校生活は、新たな仲間と環境に加え、より難しくなる勉強、義務教育が終わり、自立しなければいけないという責任感など、さまざまな不安があります。しかし、それ以上に高校生活への大きな希望を抱きながら私たちは今日という日を迎える。

今ここにいる私たちには、それぞれの夢や目標があると思います。私は中等部生の時に吹奏楽部に入り、そこ

で音楽の楽しさや仲間と一つの夢に向かいながら進む素晴らしさを学びました。それを生かし、東海大学付属高輪台高等学校の吹奏楽部に入り、全国大会で金賞をとるという夢をかなえたいと思います。

私たちが日々努力していく中で支えてくださる保護者、先生方、友達への感謝を忘れずに、私たちの高校生活を彩っていただきたいと思います。

中等部新入生

1年A組 佐々木 優奈

本日、私たちは東海大学付属高輪台高等学校中等部第17期生として入学式を迎えることができました。このような盛大な入学式を行っていただき、ありがとうございます。

私が小学校の6年間で力を入れて取り組んできたことは、水泳です。個人では諦めずに続けることの大切さを、団体リレーではみんなで協力し、助け合うことで信頼を得て、良い結果が出せることを学びました。また、学年委員としては「笑進笑明」という目標を立て、毎日

を笑って明るく過ごすことを心掛けてきました。

これらの経験を生かし、中等部では、生徒会活動と部活動に参加し、新しい友達と一緒に建学の精神にある文武両道を目指します。そして、英語の力を身につけて、海外の方とコミュニケーションをとって楽しく笑い合えるようになります。

校長先生をはじめ、諸先生方、先輩方、これからどうぞよろしくお願ひいたします。



歓迎の言葉

高校生徒会会长
3年10組 須藤 礼名



中等部生徒会会长
3年A組 高木 翔天

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。今皆さんには新生活に、不安と楽しみが交ざった心境なのではないでしょうか。私も、1年生の頃は不安なことがたくさんありました。特に入学してすぐは忙しく、新しい生活に慣れることに精いっぱいだと思います。ゆっくりで大丈夫なので、自分のペースでさまざまなことに挑戦してみてください。人生で一度しかない高校生活に挑戦したことは、とても貴重な経験になります。私たち先輩は後輩から頼られる嬉しさです。緊張するかもしれませんのが、ぜひ気軽に話しかけてくださいね。私たちに加え、保護者の方、先生方が皆さんの高校生活が素敵なものになるように応援しています。これから始まる高校生活を楽しんでください。

本校に入学された新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。在校生一同、皆さんの入学を心待ちしていました。小学生から中学生になった皆さんは、初めての経験をこれからたくさんしていくと思います。新入生の皆さんには期待や不安で慣れない環境だと思いますが、入学した時は、誰もが同じ不安を抱いています。困った時には、先生や先輩方に遠慮なく聞いてください。そしてさまざまな行事や、仲間たちとたくさんの時間を過ごして、学校生活を楽しく送れるようにしましょう。新入生の皆さんも、これから新しくできる仲間たちと一緒に築く3年間を無駄にせず、振り返ってみた時に、溢れるほどたくさんの思い出を残していくほしいと思います。

2023年度学校運営方針

4月3日に入学式が行われ、中等部84名、高校465名の新入生を迎え、中等部251名、高校1,444名、全校生徒1,695名で2023年度がスタートしました。新型コロナウイルス感染症には、まだ感染対策が必要ですが、学校生活は少しずつ通常に戻りつつあります。生徒たちが、充実した学校生活を送ることができるよう全力でサポートしていきたいと思いますので、ご協力ををお願いいたします。「2023年度学校運営方針」ならびに「実践目標」を紹介いたします。

学校運営方針

本校に入学してきた生徒の夢や希望を大切にし、一人ひとりの生徒の能力を伸ばし、自己実現が図れるよう、教職員が力を合わせて指導する。また、これまでの学校運営の積み重ねを踏まえ、さらに発展し、今日的課題である「生きる力の育成」に向け、全教職員で取り組んでいきたい。そしてさらに、家庭、地域社会との連携を深め、真に開かれた学校を目指し努力する。

【実践目標】

- ①「現代文明論」「高校現代文明論」を中心とした教育に努める
- ②「初等中等教育機関改革実行プラン」のPDCAの循環を定着させる
- ③理系・文系に偏ることなく、基礎学力の定着を図る
- ④「教科の学習」だけでなく、「教科外活動」を積極的に取り組ませることによって、より豊かな人間性を育てる
- ⑤基本的な生活習慣を身につけさせるとともに、自立心を育てる環境を整える
- ⑥実践的な英語を身につけ、国際社会に適応できるよう、そのための英語教育の推進を図る
- ⑦情報化時代に即応し、自らが情報発信基地になれるよう、教職員・生徒の情報教育の推進を図る
- ⑧あらゆる行事を通して、豊かな情操を培い、素晴らしい人間関係をつくりあげる
- ⑨資源環境保護・社会環境の美化を心がける精神を身につけ、その実現に向けての行動力を育てる
- ⑩社会福祉活動や社会奉仕活動へ積極的に参加できるようにする



研修旅行



剛健旅行



建学祭

SSH活動報告

昨年度末に行われた発表会に参加した内容を報告します。口頭発表とポスター発表に参加した生徒にそれぞれの感想を書いてもらいました。



関東近県SSH指定校合同発表会の口頭発表を通じて

3年10組 筒沼 なつみ

外部の方に対して研究発表を行うのは初めてでとても緊張しました。口頭発表後の質疑応答の場面で、実験を行った際に考慮した方が良い部分や、より良い研究にするためのアドバイス等をたくさんいただきました。自身では気づくことができなかった改善点を見つけるなど、今後の研究につなげられる学びを得ることができました。それにより研究の意向も明確にでき、研究に対するモチベーションも上がりました。ここで得た学びを無駄にしないように、今後の研究に活かしていきたいです。このような場を設けていただけたことに感謝しています。



かながわ研究フォーラムの発表で学んだこと

3年10組 三溝 遥人

発表が終わった後、さまざまな質問をしていただきました。そこでは自分たちが考えてもいなかつたような質問や、シンプルかつ面白い質問をしていただき、次の実験をする際にためにうございました。博士課程の方の発表では、丁寧に説明する部分はしっかりと、説明を省いてよいところは端的に話していたので、難解な内容も簡単に理解することができました。また、大学院生になると、実験する規模が変わってくることを知りました。例えば、国の機関と研究で関わったり、地方や海外に行き同じ実験をしていました。この発表会を通じて、同じクラスの人たちで意見を交換するのも良いことですが、たくさん的人に見てもらうのは良い機会になることを学びました。

部・同好会活動報告

吹奏楽部

金管八重奏 全日本アンサンブルコンテスト 銀賞受賞

全日本アンサンブルコンテストを終えて

吹奏楽部部長 3年7組 相馬 理吏亞

3月19日に行われた、全日本アンサンブルコンテスト全国大会に、私たち吹奏楽部の金管八重奏が演奏していました。結果は銀賞でした。ゴールド賞ではなかったことがとても悔しいですが、当日の演奏には私自身を含め、メンバー全員が満足のいく演奏をすることができました。しかし、自分たちが満足できた演奏であっても、審査員の方々からの銀賞という評価に、自分たちの実力不足を痛感しました。

高校最後のアンサンブルコンテストは終わってしまいましたが、まだコンクールとマーチングコンテストが残っているので、この2つの大会では絶対に今回のような悔しい思いをしないためにも、自分たちのレベルを上げて圧倒的な高輪サウンドを作っていくように、精いっぱい努力していきます。

私たちの代も先輩方のように、輝いて素敵なお代だったねと、1年間の終わりに思えるように頑張ります。



部・同好会活動報告

ダンス部・
同好会

USA School & College Nationals 2023 全国選手権大会へ中高進出 高校3年チーム 第2位

初の全国大会進出

中等部ダンス同好会 3年B組 阪本 杏樹

中等部ダンス同好会が設立されてから初めて、全国大会へ出ることができます。予選からの約1ヶ月間は、思うように練習を進めることができませんでした。しかし、このチームで出る最後の大会だから、より良い演技ができるよう16人で一生懸命頑張りました。残念ながら本番は15人での演技となりましたが、心は16人で、今までの成果と感謝の気持ちを發揮してきました。

結果、1位をとることはできませんでしたが、この経験は頑張ったからこそその価値と、今までの努力への感動があると思います。すぐに新しい1年生が入ってきて、私たちは1つ上の学年に上がります。本番での失敗や後悔は引きずらずに、これから練習に生かして新チームで頑張っていきたいと思います。また、ここまで来られたのは、周りで寄り添ってくださった先生方や保護者の方々、先輩方などの協力があったからこそだと思います。これからも感謝の気持ちを忘れずに頑張っていくので、応援をよろしくお願いいたします。

ダンス部史上初の中高4チームでの全国大会

高校ダンス部 3年3組 南郷 綾香

高校ダンス部の2年生2チーム、3年生1チームは、中等部ダンス同好会とともに、3月28日に幕張メッセで行われたUSA School & College Nationals 2023に出場させていただきました。全国1位を目指して練習してきましたが、2位、5位、10位という結果で終わってしまいました。もちろん悔しかったですが、負けてしまったからこそ感じることができたことや、気づけたことがたくさんあったので、今回の反省や学びを2年生は夏の新人大会へ、3年生は夏のダンスドリルへつなげていきたいと思いました。特に夏のダンスドリルでは、2年連続で全国大会出場を辞退しています。卒業した先輩方の想いも背負って、悔いのないように全力で走っています。春からは新入生も入ってくるので、高輪台のダンス部で楽しんでもらえるように最高学年としての自覚を持ち、引っ張っていける存在になれるよう頑張ります。そして、これからも愛されるチームを目指して成長していくので、応援をよろしくお願いします。



学年だより 中1

～入学式～

ご入学おめでとうございます。4月3日に第17回中等部入学式が挙行され、新入生84名（女子28名、男子56名）が本校中等部に入学しました。マスクの制限が緩和されたこともあり、素顔の見える入学式は新鮮でした。

また、新型コロナウイルス感染症の影響で、本来の入学式とはなりませんでしたが、たくさんの保護者の方々にご来校いただき、晴れ舞台を見ていたらくことができました。そんな中、新入生一同は緊張の面持ちで入場し、これから始まる中等部生活への期待と決意を感じられました。

A組

B組

2023年度 入学式
第17回 東海大学付属高輪台高等学校中等部 第80回 東海大学付属高輪台高等学校

A組集合写真

2023年度 入学式
第17回 東海大学付属高輪台高等学校中等部 第80回 東海大学付属高輪台高等学校

B組集合写真

～オリエンテーションの様子～

4月5日に校内オリエンテーションを行いました。各クラスでのHR活動では、自己紹介や係・委員決め、学級担任によるアイスブレイク等が行われ、クラスメイトとの交流を深めました。また、高輪警察署の方をお招きし、薬物乱用防止講習会、女子生徒を対象とした痴漢被害防止講習会を受け、真剣に取り組む姿が見られました。

中等部の学校生活について

薬物乱用防止講習会

痴漢被害防止講習会

葉物は断固拒否!

学年だより 中2

今年度の目標

新クラスになり1ヶ月が経ちました。学校生活にもすっかり慣れ、新たに後輩ができたことで、1人ひとりが自分と向き合い、今年度に成し遂げたいことを具体的に言葉にしてみました。目標に向かって、1年間みんなで頑張つていきましょう！

A組

B組

新居 健志	部活動(物理化学部)で後輩と楽しく過ごす。
石井 健太	全教科、定期試験で平均点以上を取る。
石橋 翼	部活動(剣道部)でメンバーになれるよう努力する。
井上 一希	新クラスでまだ話したことのない人と話す。
上田 華凜	5教科を毎日復習して、4回の定期試験で平均点以上を取る。
宇田川夏波	いろいろな後輩と仲良くなる。字をキレイに書く。
江田湊太朗	部活動(剣道部)で、団体・個人で関東大会に出場する。
遠藤秀香理	部活動(ソフトテニス部)の大会で2回戦まで勝てるようになるべく休まないようにする。
大瀧 真博	定期試験で英語の点数を10点上げる。
小川葵衣里	苦手な理科や数学でも80点を取れるように計画的に学習する。
小沢 亮仁	部活動(吹奏楽部)でみんなと一緒に東日本大会に出場する。
勝野 瑛太	部活動(吹奏楽部)で東日本大会に出場する。
加藤 沙采	部活動(ダンス部)で全国大会に出て、1位を取る。
木村 淑英	部活動(バスケットボール部)で都大会に出場する。
清瀬 太杜	部活動(バスケットボール部)でめちゃくちゃうくなつて、活躍し、チームとして港区で上位に入るように頑張る。
吉良 拓海	平均的な成績を取り、普通に学校生活を送る。
幸田 時光	部活動(バスケットボール部)で都大会に出場する。
後藤あゆ子	部活動(吹奏楽部)で2年連続東日本大会に出場できるように努力する。
齋藤 光	当たり前のことを当たり前にする。
五月女空雅	数学の苦手意識をなくす。
坂本昂多朗	提出物の評価でSやAを取れるように、言われたことなどをしっかりと取り組む。
佐藤壮一郎	部活動(ソフトテニス部)をできるだけ休まないようにする。
島田 理玖	部活動(ソフトテニス部)の新人大会で優勝を目指す。
清水 美咲	ロッカーの中をキレイに保つようにする。
杉田虎之介	部活動(物理化学部)で実験を行い、まとめる。
鈴木アディーザ桃夏	リバウンド50本。
高済 順太	数学の苦手意識をなくす。
高橋 優輝	部活動(卓球部)の大会で、1勝以上する。
滝田 韶	定期試験の点数を上げ、ダンス(部活動)もうまくなるように頑張る。
竹内 航平	成績平均4.0以上を取る。
田中 海大	全教科テストで中央値以上を取る。
坪井 優龍	数検4級と漢検3級に合格する。
中川 吏都	学習と運動(外部のサッカーライブ)を両立する。
中込 紫門	通知表の成績で4つ以上5を取る。
中山 俊隆	全教科テストで平均点以上を取る。
原 妃希	部活動(ダンス部)で全国大会に出て優勝する。
火山 開登	理科の点数を75点まで上げる。部活動(サッカーライブ)の公式戦で全勝する。
松崎 蒼依	定期試験で良い点数を取る。礼儀・作法を身につける。
保田 桃佳	苦手な理科で～8割くらいの点数を取れるようにする。部活動(ソフトテニス部)で港区大会でベスト3に入れるように頑張る。
山入端 輝	数学のテストで良い点数を取れるように頑張る。
山本 心和	定期試験で全教科85点以上を取る。授業中の発言回数を増やす。
和氣 咲綾	部活動(吹奏楽部)の東日本大会で、金賞を取って2連覇する。

新井 たえ	自分の目標を決めて、それに向かって努力する。
石井 瑛智	後輩の手本になれるように努力する。
石橋 青空	笑顔。
石原 逢人	後輩に尊敬される先輩になる。
稻田 雅紀	後輩と仲良く部活動(サッカーライブ)に励む。
井本 大介	友達と仲良くできるように頑張る。
牛田 帆香	積極的に物事に取り組む!
内野 萌歩	仲の良い後輩をめっちゃやる!
遠藤 直輝	テストで平均以上を取っていきたい。
大図 煙介	後輩に尊敬されるようになる。
岡 遼太朗	挑戦、創造、貢献をやり通す。
岡田 悠希	英語が苦手なので、わからないところは積極的に友達や先生に聞く。
鹿島 鴻	数学の定期試験で満点を取る。
倉石 嶺	港区のバスケットボール大会でベスト4!
小林祥ノ介	どれかの科目で、成績5を取る。
齋藤 璃空	部活動(マルチメディア部)などで後輩たちからすごい人だと思われるようになる。
澤井ももこ	部活動(ダンス部)でみんなに信頼されて、絆が深いチームで全国大会に出場する。
塩井 美桜	得意で好きな教科を嫌いにならないようにする。
清水 大馳	学習面で、点数アップしたい。
城 悠太	部活動(バスケットボール部)で練習・競技を頑張り、スタメンになりたい。また、白金の丘にて勝ちたい。
滝浪慎之助	昨年部活動(テニス部)の大会でボロ負けしてしまったので、決勝までいきたい。
田中比依菜	先輩として責任を持って行動したい。
椿 宏亮	部活動(卓球部)の試合で昨年よりもいい結果を残したい。
鶴岡沙友里	クラスのみんなの名前を覚えられるようにしたい。
寺岡 崇斗	サッカー(外部のクラブチーム)でAチームに上がって、レギュラーになりたい。
中塔 大介	毎日休まず学校に行く。
中村 日鞠	苦手な英語のテストで平均点以上を取る。
中山 雄翔	部活動(卓球部)の港区大会で1～3位のいずれかを取る。
西村 煙太	部活動(卓球部)の団体戦・個人戦で1～3位を取る。
野口 青央	部活動(ダンス部)の全国大会で1位を取る!
野村 紅葉	部活動と学習を両立させる。
早見 幸太	定期試験でいい点数を取る!
茨田 流来	通知表で5を2つ取る!
平山 蓮	定期試験ですべての教科で70点以上取る!
廣瀬 成	身の周りを整える。
福元 伶奈	定期試験で全教科80点以上取る。
町田 嶽太	学習面で学年順位をまざ20位以内に入れるように努力する。
真弓 叶子	後輩と良好な関係を保つ。
宮崎 曙吉	学習を優先して、部活動もサボらず頑張る。
村杉 京祐	部活動(吹奏楽部)で、自分の楽器の練習と、後輩に教えることを両立できるようにする。
吉永 謙	もう一度、「優等賞」を取る。
渡邊 和真	部活動(バスケットボール部)でスタメンになる。

学年だより 中3

1年間でやりたいこと

ついに中等部最高学年が始まりました。この1年間を最高のものにするためにどのように過ごしたいか、それぞれの目標を書いてもらいました。各クラス1名ずつ紹介します。

向上心

A組 古山 蒼士

私はこの1年間は向上心を大切にしたいです。中等部3年生は高校への準備期間です。高校に進学するなど新しい教科が増えたり、部活動でもレベルが上がり、ライバルが増えると考えています。そんな難しい局面を乗り越えるために、向上心を高め、中等部生活で諦めず意欲的に取り組み続ければ、高校生活に必要な土台を作ることができますと考えています。そして、残りの1年間を楽しみながら充実した日々を送りたいです。



勉強・部活動

B組 河村 賢介

僕は今年、勉強を頑張りたいです。昨年は、決して悪い成績ではなかったけれど、本来の自分の力を十分に発揮し切れていたかったと思います。そこで今年は、中等部生最後の1年間を良い結果で締めくくれるように、しっかりと全力で取り組みたいと思います。さらに部活動でもしっかりと成績を残したいです。中等部2年生の1年間で、勉強と部活動の両方で得られた経験や知識を中等部3年生の1年間で出し切り、結果を残したいと思います。漢検2級などのハードルの高い目標をしっかりと達成し、体育祭や建学祭も中等部生として最後になるので、全力で楽しんで悔いの残らない1年間にしたいです。



学年だより 高1

高校生活の抱負

高校1年生は4月3日に入学式を迎える。夢や希望を抱き、新生活をスタートさせた生徒たちの高校生活の抱負をご覧ください。

3組 長崎 巧

私の高校生活での抱負は、新たな友達をつくることと挨拶を多くの人にすることです。新たな場所で新たな仲間と過ごすことは、初めは慣れないかもしれません、学校行事や部活動によってだんだんと打ち解けて友達になれるのではないかと思っています。また、この高輪台高校はあいさつを重要視している高校だと聞きました。多くの人に自分から挨拶をして、気持ち良く学校生活を送ることができればよいなと思っており、文武両道を目指す高輪台高校での3年間が有意義なものとなるように、日頃から努力をしていきたいです。

5組 篠菜央

私の高校生活の抱負は初志貫徹です。初志貫徹とは最初に決めたことを最後まで貫き通すことです。中学の頃は部活動や勉強、普段の学校生活において、面倒くさがってしまうことが多く、途中で投げ出さることも少なくありませんでした。そのため、中途半端で終わってしまったことが多かったです。中学校で3年間はとても短いことを学びました。高校ではその短い3年間で取り組む部活動や勉強を中途半端にしたくないの、何事も初志貫徹の精神を貫こうと思います。

8組 北見 祐子

私の高校生活の抱負は、「文武両道」です。中学生のときにも「文武両道」を目指して日々学校生活を送っていましたが、なかなか難しく、どうしても勉強か部活動に偏ってしまいました。私がこの高輪台高校に進学したかった理由も、中学生では達成できなかった「文武両道」を、本校中等部で学んできたことを活かして、もう一度この高輪台高校を目指していきたいと思ったからであり、私にとっての学生生活最大の目標もあります。この高校生活では中学校生活のときよりも勉強が難しくなり、部活動でも大きな大会に出場する機会も増え、さらに新しい環境での「文武両道」を目指すのは困難かと思いますが、これから高校生活を支えてくださる、先生方や保護者、先輩方、友達などの協力を得て、楽しい高校生活を過ごしていきたいと思います。



47+1名で記念写真

4組 佐藤 晃大

僕の高校生活の抱負は、より良い高校生活を送るために、勉強や部活動や自分で行動することに力を入れていきたいです。高校に入ると部活動の活動日数や、活動時間が増えたり、勉強も学習量が増えたり、勉強の質も高くなり中学校とは比べものにならないくらい大変になります。しかし、この目標に取り組むことで、さらに難しいことでも諦めずに一生懸命に努力することや、やるべきことを放棄するのではなく、最後までしっかりやり抜く強い意志を培うことができると思います。高校は中学校とは違い、義務教育の場所ではなく自分の意志で通う場所であり、1人で自立するための準備の場であるとも考えているため、これらのことについても力を入れていきたいです。

7組 大野 いずみ

私の高校生活の抱負はいろいろなことに挑戦することです。中等部から高校に上がり、できることが増えたので、いろいろなことに挑戦し、自分の経験値を上げていきたいです。また部活動と勉強を両立し、自分の志望している学部に進学できるように頑張っていきたいです。しかし高校生活でいろいろなことに挑戦するにはなかなか時間が足りません。だからうまく時間を作り、計画を立てていきます。高校1年生では基礎をしっかりと固めます。具体的には、家での自宅学習の時間を1時間とり、予習復習をしっかりとしていきます。

10組 藤崎 司

私が高校生活で頑張りたいことは、新しいことに挑戦することです。新しいことに挑戦することで、自分自身を成長させたいと思っています。また、高校生活を通じて自分の将来について考え、進路についても深く考えていきたいと思っています。将来の夢を実現するためには、今から積極的に学び、経験を積んでいくことが必要です。私は、多様な人々との出会いを通じて、自分自身を見つめ直し、より豊かな人間性を身につけたいと思います。高校生活を通じて、自己成長に努め、将来に向けての準備をしながら、充実した学生生活を送りたいと考えています。



1年間よろしくお願いします



すぐに仲良くなりました!

学年だより 高2



新学年団の先生からのメッセージ



今年度、高校2年生の皆さんを19名の学年団で精いっぱいサポートしていきます。
新しくこの学年に加わった先生方を代表して5名のメッセージを紹介します。
ぜひご覧ください。

2組 担任 中山 唯人 先生

今年度より学年に加わることになりました、中山唯人(なかやま ゆいと)です。私の好きな言葉を一つ紹介したいと思います。それはPlus Ultra(プラス・ウルトラ)、ラテン語で「もっと先へ」「さらなる前進」という意味の言葉です。皆さんの高輪台での生活では、決して楽しいことだけではなく、苦難や困難もついてくることでしょう。皆さんが常にピンチをぶち壊して成長していくことができるよう、一番近くで共に戦い、そしてしっかりと見守っていきたいと思っています。2年間よろしくお願ひします。



クラスで自己紹介しました

3組 担任 福島 未来 先生

高校2学年の皆さん、初めまして。これから、皆さんとかかわっていけるのを楽しみにしています。高校生活も2年目になり、部活動や学校生活、行事などで中心的な役割を担う機会が増えてくると思います。何事にも全力で取り組み、新たなことにも積極的に挑戦していく1年にしましょう。また、高校2年生は進路についても真剣に向き合う1年になります。高校卒業後のことについて具体的に考えられる高校生は少ないと思います。それでも、少しでも選択肢を広げられるように日々たくさんのことにつれて、一緒にさまざまなことを経験しながら、自分のやりたいことを見つけていきましょう。



早速仲良くなりました

8組 担任 吉澤 俊介 先生

8組担任になりました、国語科の吉澤です。充実の高校生活のためにアドバイスを送ります。勉強と部活動を頑張ることに加えて、ぜひ100個の作品をインプットしてみてください。映画でも音楽でも漫画でも小説でも、心を揺さぶる出会いがあるはずです。とあるアメリカの歌手は次のような言葉を残しました。「人生で大事なのは、何回息をするかではなく、何度も息をのむ瞬間に出会えるかである。」—多くの人や作品との対話を重ねて、どんどん心を耕していきましょう。卒業する時、それこそ息をのむほど成長した姿が見られることを期待しています。



クラスで自己紹介しました

学年所属 志良堂 有将 先生

高校2年生の皆さん、初めまして。今年から皆さんと一緒に過ごすこととなりました。2年生の皆さんは後輩ができて先輩としての自覚が芽生え、勉強も部活動もより一層励んでいることだと思います。そんな皆さんに、私から大切にしてほしいことを伝えたいと思います。それは「感謝」と「反省」を伝えることです。「ありがとう」と「ごめんなさい」を素直に伝えられる人はなかなかいないものです。感謝と反省を伝えることができる人は、より学校生活が充実し、周囲から応援される人間になれると思っています。2年生の皆さんには、周囲に応援されるような人に成長してほしいと思っています。楽しく充実した1年間にしましょう。1年間よろしくお願ひします。

学年所属 傳農 翔 先生

皆さん、初めまして！今年度、2学年所属になりました国語科の傳農(でんのう)と申します。部活動は軽音楽部と美術部を担当します。好きなことは、食べことです。高校2年生という時期は、人生で一度しかありません。勉強や遊び、部活動、学校行事などすべてに全力で取り組んで、充実した1年間にしてください。私もたくさんのこと経験し、一緒に成長していきたいと思っています。まずは、高2の皆さんことを知るために、たくさんコミュニケーションを取っていきますので、ぜひぜひたくさんお話ししましょう！

皆さんが楽しく元気に学校生活を送れるように、サポートしていきますので、1年間よろしくお願ひします！

学年だより 高3

高校3年生の抱負

最高学年がスタートした4月4日に、「①今年度の目標」「②今年度一番楽しみにしていること」を記入してもらいました。高輪台生活の最後の1年間です。学習や部活動、高校生活すべてにおいて悔いがなく卒業できるよう、日々を大切に過ごしてください。

①今年度の目標

- クラス内でしゃべったことがない人がいるというのをなくしたい。高校生活で、クラスの思い出として頭に残るのが一部の人のみになってしまうから。
- 部活動と英語。一番上の学年で、下の学年のお手本になれるようになりたい。部活動を引退してから暇な時間ができると思うから、そこで苦手な科目を克服したい。



- 高1や高2では勉強にあまり励むことがなかったので、高3ではできる限り勉強に励んでいきたい。
- 自分の将来のために英検準1級を卒業までにとる。基礎学が終わったらボランティア活動に参加する。外国人に日本語を教えたり、子ども食堂のお手伝いをしたりしたい。
- 自分の周りにいてくれる人を大切にする。
- 将来の夢である小説家を目指し、見識を広めたり、資料を集めたりする。例えば、コロナの中でもできる限り全国各地に進んで足を運んで観光してみたり、時代背景を知ったり、気になった言葉をすぐ調べたり、思いついた台詞を書き連ねてみたり、基礎学が終わったら、他校の生徒よりも余裕のある分充実して過ごす。

- 勉強面では、さらに難しくなっていくと思うので、新しいことに積極的に取り組み、復習を日常とすることを忘れずに。部活動面では、引退まで数ヶ月しかないので、2年間やってきたことを出していけるよう修正をしながら挑む。

- 大会に出る！昨年度2大会に出させてもらった、準決勝までいたけど、ギリギリ決勝まではいけなくて悔しい思いをしたので、今年度は昨年度より進めるようにしたいです！

- 検定試験を受ける。基礎学が終わり、進路が早めに決まるため、卒業するまでの残りの時間を、将来自分のためにになることに費やしたいから。

- 後悔の残らないように何事も頑張りたい。2年生は思うようにいかないことが多かったので、3年では充実した学校生活が送れるようにしたいと思う。

- 3年間頑張ってきた吹奏楽部で、今から最後の大会へ向けて真っすぐに進んでいって、全国大会で金賞を獲れるような演奏ができるようにしたい。

- 部活動を引退まで全力で取り組む。自分の人生の中で部活動というものをやるのが、あと4ヶ月くらいしかないから。

②今年度 一番楽しみに していること

研修旅行

*中学生のとき行けなかったから、という理由の人がとても多かったです。

建学祭

体育祭

部活動の大会

普段の学校生活

卒業式



お知らせ(建学祭関連)

第59回 建学祭のスローガンを募集します!

第59回建学祭のテーマは「Modern × Traditional」です。「これまで日本が作り上げてきた伝統的な物事に目を向け、それらが現代社会にどのように息づいているのかを知り、また今後どのように変化していくのか考えを深めていく」ことが求められています。本テーマを具現化するキャッチフレーズがスローガンです。例えば、第58回建学祭では、以下の通りでした。

テーマ: グローバル&イノベーション

最新の技術に触れながら地球人としての目線で新たな価値を生み出す、そんな建学祭にしたいという想いが込められています。

スローガン: 輪

グローバル化を進めることでさまざまな国にかかわることができ、そこから広がっていく未来を目指すことを目標にする。輪は、線の端と端がつながることで輪になるため、みんなで協力することで初めて楽しい建学祭が作れるという意味があります。

皆さんから「Modern × Traditional」に則したスローガン候補が多く寄せられることを、楽しみにしています!

行事 予定

* 予定が変更になる場合があります。

May 5月

June 6月

- 1日(月) 朝礼・短縮授業
- 2日(火) 5・6時限カット(4/15、4/22分)
- 3日(水) 憲法記念日
- 4日(木) みどりの日
- 5日(金) こどもの日
- 8日(月) 学年集会(中1・高2)
- 9日(火) 一斉公開授業①・校医相談日②
- 11日(木) 校外活動(高校)
- 12日(金) 教育実習ガイダンス前期(高校)
- 13日(土) 第51回後援会定期総会・第19回部活動後援会定期総会
- 15日(月) 学年集会②(高3)・生徒による授業評価アンケート①
- 20日(土) 後援会委員総会①(中等部)
- 21日(日) 後援会委員総会①適性審査児童一次(高校)
- 22日(月) 東京私立中学合同相談会(東京国際フォーラム)(中等部)
- 23日(火) 生徒自宅学習日
- 24日(水) 前期中間試験(中等部:~24日、高校:~26日)
- 25日(木) 中等部スポーツ大会(午前:アリーナ)・キャリア教育(午後)
- 26日(金) 校外活動(中等部)
- 27日(土) 教育実習(~6月17日)
- 29日(月) オリエンテーション合宿(中1:~31日)
- 30日(火) 学年集会(高2)
- 31日(水) 特別時間割(中2・3)

- 1日(木) 朝礼・短縮授業
- 2日(金) 生徒総会(7時限)
- 4日(日) 学校説明見学会①(中等部)
- 5日(月) 2時限授業・前期中間試験答案返却(3時限目以降)
- 10日(土) 芸術鑑賞(中3)・GTEC受検①(高校)
- 12日(月) 学年集会(中2)・学年集会(高3)
- 13日(火) 校医相談日③
- 16日(金) 体育祭予行練習日(雨天時授業日)(中等部)
- 17日(土) 中等部水泳実習
- 20日(火) 体育祭予行練習予備日①(雨天時授業日)(中等部)
- 21日(水) 体育祭予行練習予備日②(雨天時授業日)(中等部)
- 22日(木) 研修旅行(高2・3:~27日)
 - 4時限授業(特別時間割:中等部)
 - 三者面談開始(中等部)
 - スポーツ大会(高1)
- 23日(金) 中等部第15回体育祭
 - 4時限授業(特別時間割:高1)
- 24日(土)~27日(火) 4時限授業(特別時間割:中等部・高1)
- 28日(水) 6時限授業(特別時間割:中等部・高1)
 - 振替休日(高2・3)

編集 後記

東京メトロ南北線・都営地下鉄三田線が相鉄線への直通運転を開始してから早1カ月が経ちました。もともと本校周辺には都営浅草線の泉岳寺駅しかなかったのですが、白金高輪駅が2000年に誕生し、3年前にはJR山手線・京浜東北線に高輪ゲートウェイ駅も設置されました。また、京急線が1998年に羽田空港への乗り入れを開始し、2003年には東海道新幹線の品川駅も開業するなど、この四半世紀で国内外からのアクセスは飛躍的に向上しています。この新駅・路線ラッシュがどこまで続くのか、いち鉄道ファンとして純粋に楽しみです。(の)

東海大学付属高輪台高等学校・中等部

TEL.03(3448)4011 FAX.03(3448)4020 ホームページ:<https://www.takanawadai.tokai.ed.jp/>